



Prêts à retrouver la Fête de la musique et son programme d'exception ?

Après la démolition de Joué Club, une nouvelle ouverture sur le secteur de l'avenue de Lyon.



Solidarité Ukraine • Travaux • Cimetière pour animaux • Boutique test • Conseil municipal • Fête de la musique • Budget participatif • LivePollen • Atelier seniors...



Yannick Vernay

Chères Roannaises, chers Roannais,

Aux conséquences économiques de la crise sanitaire, qui n'est d'ailleurs pas terminée, viennent s'ajouter celles liées au conflit russo-ukrainien. Votre pouvoir d'achat comme les finances communales en sont directement impactés. La hausse du coût de l'énergie et des matières premières, ainsi que la pénurie des matériaux nous obligent à arrêter des chantiers et laissent présager de nombreuses inquiétudes sur ceux à venir. Malgré tout, nous tenons le cap et mettons tout en œuvre pour soutenir notre économie et nos emplois locaux.

La guerre en Ukraine a une nouvelle fois prouvé combien les Roannais étaient solidaires et généreux. Grâce à vous, à vos dons et à votre mobilisation, 38 familles ukrainiennes, obligées de quitter leur pays pour mettre à l'abri leurs enfants, ont pu s'installer à Roanne. Elles ont laissé un mari, un père, un frère mobilisé au combat. Je salue et je remercie l'ensemble des associations locales, des institutions et des Roannais qui ont donné de leur temps, de leur énergie et parfois bien plus encore pour accueillir du mieux possible ces familles qui sont désormais expatriées à plusieurs milliers de kilomètres de leur maison et de leurs proches.

Dans ces moments particulièrement troubles comme dans les périodes plus fastes, restons unis et solidaires.

Fidèlement,

Yves Nicolin
Maire de Roanne



38 UKRAINIENS ACCUEILLIS À ROANNE LE 28 MARS

Le Roannais solidaire avec l'Ukraine ! Après l'invasion du pays par l'armée russe le 24 février, Yves Nicolin et les maires de l'arrondissement ont décidé de se unir pour mettre en place des actions envers le peuple ukrainien victime de la guerre.

Le 26 mars, un bus solidaire acheminait à Legnica (jumelle de Roanne en Pologne) près de 4T de matériel (denrées alimentaires, articles d'hygiène et médicaux...) collecté auprès des habitants dans un souci humanitaire. À son retour le 28, il conduisait à Roanne 38 Ukrainiens (13 familles, pour 20 enfants et 18 adultes) fuyant les zones de conflit. Les réfugiés ont été accueillis à la Halle Vacheresse par les services de la Ville, de secours et de santé, l'association Entraide Pierre-Valdo et des interprètes. Tous vont se voir délivrer un titre de séjour qui leur garantit le statut de « déplacé ». Depuis, les familles sont hébergées en famille d'accueil et dans des logements rendus disponibles par Opheor et équipés par de nombreux bénévoles pour les recevoir dans les meilleures conditions.

Désormais, l'objectif des guides roannais est d'accompagner au quotidien les Ukrainiens : « La barrière de la langue leur fait très peur, mais ils sont adorables ! Tous souhaitent reprendre une vie normale. Beaucoup ont demandé à travailler, à scolariser les enfants... Tous sont libres de leurs mouvements sur le territoire. Nous espérons que les hommes restés en Ukraine seront heureux de les savoir ici en sécurité. Notre plus grand plaisir sera de tous les ramener à la maison ! »

Retrouvez les témoignages de nos accompagnants sur leur périple et l'accueil des déplacés sur Roannais-ukraine.fr.



TRANSFORMATION COMPLÈTE DE L'ENTRÉE DE VILLE



Vers une profonde mutation de l'entrée de centre-ville ! Les travaux au carrefour des rues Augagneur et Abbé-Goulard (2,5M €) transforment chaque jour un peu plus le quartier Fontquentin et la circulation s'en trouve fluidifiée. Le 30 mars, Yves Nicolin, Pascal Lassaingne et Lucien Murzi, adjoints en charge de l'environnement et de l'urbanisme, visitaient le chantier en cours jusqu'en mai. Avec une rénovation complète, la rue Abbé-Goulard sera totalement transformée (piste cyclable, parking, aménagement de la cour de la Maison Augagneur, remplacement de l'éclairage). La réfection des canalisations occasionne un léger décalage des travaux.

De mai à juillet, la métamorphose du secteur se poursuivra avec l'aménagement du giratoire sur l'avenue de Lyon. De la rentrée au printemps 2023, le parking des Halles Diderot sera agencé en maintenant le stationnement et en développant une dizaine de places supplémentaires.



UN NOUVEAU SENS UNIQUE POUR LE QUAI LHERMINIER

Les Roannais sont nombreux à souhaiter la mise en sens unique ou la piétonnisation du quai Commandant Lherminier. Afin de répondre à leurs attentes, la Ville lance une nouvelle expérimentation pour limiter le trafic, apaiser la circulation et laisser plus de place aux modes doux et aux passants. Après l'essai non concluant en direction du rond-point Dorian en juin dernier, la Ville profite de travaux réalisés par Grdf pour engager une nouvelle mise en sens unique dans le sens inverse (du rond-point Dorian vers le Boulevard Palissy) dès ce 11 avril. À l'issue des cinq semaines de test, un bilan sera dressé et la Ville décidera, avec les Roannais, des modalités de poursuite ou d'abandon de ce dispositif.



Yannick Vernay



SECONDE JEUNESSE POUR LA RUE CLAUDE-BOCHARD

La Ville de Roanne a consacré cet hiver un budget de 240 000 € à la rénovation de la rue Claude-Bochard, entre les carrefours Hoche et Blanqui. Objectif ? Sécuriser les usages quotidiens sur la route.

Un mini-giratoire a été créé à l'intersection des rues Bochard et du Rivage. Les travaux comprennent aussi l'extension du réseau de vidéoprotection, la réfection partielle des trottoirs, une nouvelle signalisation horizontale, la mise aux normes de quatre quais de bus, le remplacement de 900 m de caniveaux et la réhabilitation de près de 7000 m² de chaussée.



QUAI C^{DT}-DE-FOURCAULD : FIN DES TRAVAUX MI-MAI

Entre le chemin du Halage et l'allée Amiral-Merveilleux-du-Vignaux, une nouvelle piste cyclable en stabilisé renforcé remplace les chemins existants. Une seconde phase du nouvel aménagement du quai C^{dt}-Fourcauld a été lancée fin janvier entre le pont de Roanne et la promenade piétonnière. Élus et services ont pu relever l'avancement significatif des travaux qui se termineront mi-mai. Le quai Fourcauld proposera à terme une zone partagée pour les modes doux, côté Loire, et un éclairage public entièrement rénové. Côté habitations, chaussée et trottoirs seront aussi réhabilités.



Mathieu Guyot



RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE DE DEUX BÂTIMENTS MUNICIPAUX

La Ville a débuté fin février la rénovation énergétique du groupe scolaire Arsenal, construit en 1967. En 2020, la couverture initiale avait été remplacée par des panneaux acier isolants. Le nouveau chantier, qui s'achèvera en mai 2023, vise à améliorer le confort thermique (été comme hiver), la qualité de l'air et, de fait, occasionner un gain énergétique global de 45 %. Au programme : remplacement des menuiseries extérieures, isolation des façades et des plafonds, installation d'une ventilation à double flux, recouvrement des sols amiantés par un sol mince, embellissement... Un investissement global de 2,11 M€.

Réhabilitation similaire non loin pour le centre Jacques-Brel, ensemble de quatre anciens bâtiments abritant des associations. Après le remplacement des menuiseries extérieures en 2021, l'isolation par l'extérieur des façades, le remplacement des appareils d'éclairage par des luminaires led et l'amélioration du chauffage du bâtiment arts plastiques ponctueront un second chantier entre avril et la fin d'année (343 000 €).



TRAVAUX RÉSEAUX D'EAU

UN CHANTIER RUE DE CHARLIEU DÈS LE 2 MAI

Du 2 mai au 13 juillet, Roannaise de l'Eau effectuera des travaux sur le réseau d'assainissement rue de Charlieu. Financé à hauteur de 1,3 M€ par l'Agglo (sur 3 M€), le chantier consiste à établir un système de régulation des eaux usées. Objectif ? Limiter les déversements d'eaux usées non traitées dans le milieu naturel par temps de fortes pluies.

Pendant l'opération, la rue sera fermée à la circulation au niveau du jardin public, au croisement de la rue du Dr Lemonnier (près de l'école Mâtel). Les accès riverains, commerces et parkings seront maintenus. Une déviation sera créée par la rue Curie et le boulevard de la Liberté.

RÉHABILITATION DU RÉSEAU D'ASSAINISSEMENT RUE MULSANT

Réalisée par tronçons depuis 2016, la réhabilitation d'envergure du réseau d'assainissement vétuste se termine rue Mulsant. Ce chantier, représentant un investissement d'1,13 M€ pour l'Agglo, favorise une meilleure circulation des eaux usées en direction de la station d'épuration de Roanne. Il permet aussi de protéger le sol de toute pollution et d'éviter un éventuel affaissement de la chaussée.



LA MUNICIPALITÉ INAUGURE SON CIMETIÈRE ANIMALIER

Une première dans le département ! Porté par les conseils municipaux enfants et jeunes, le cimetière municipal pour animaux de compagnie a vu le jour après deux ans de travail à côté du nouveau cimetière, le long du boulevard d'Arras. Le 30 mars, Yves Nicolin et les accompagnateurs du projet inauguraient l'équipement, qui répond à une demande croissante des Roannais. Un investissement de 130 000 € pour la municipalité.

Ici, les propriétaires de chiens, chats et autres animaux de compagnie d'un poids inférieur à 40 kg trouveront un endroit chaleureux où se recueillir et « conserver un lien avec leur animal après son décès. » Les dépouilles pourront être inhumées ou incinérées et déposées dans un columbarium. Une belle initiative pour ceux qui « portent un attachement fort à leur animal et veulent honorer leur mémoire », notent les conseillers municipaux Romain Bost (bien-être animal), Hélène Lapalus (jeunesse) et Fabien Lambert (funéraire).

 Toutes les infos sur ce nouveau service : Roanne.fr, rubrique Animal en ville et au 04 77 23 47 48.



Yannick Vernay



BOUTIQUE TEST : ACCOMPAGNER VOTRE PROJET COMMERCIAL



Yannick Vernay

Et si la Ville de Roanne* vous accompagnait personnellement pour lancer votre projet commercial ? Après le succès de ses deux premières boutiques test en hypercentre, la municipalité entend encore renforcer sa dynamique commerciale. Le 8 mars, Yves Nicolin et Sophie Rotkopf, adjointe en charge du commerce, lançaient un nouvel appel à projet sur le quartier Mulsant pour « mettre le pied à l'étrier à des porteurs de projets désireux de créer et de tester leur concept. » Les candidatures sont à déposer jusqu'au 29 avril sur Roanne.fr.

Au 106 rue Mulsant, cette 3^e boutique test (75 m²) favorisera l'implantation d'un commerce de proximité en complément de l'offre existante, tout en affirmant l'attractivité du faubourg. Sont éligibles les projets de création ou de développement d'entreprise commerciale ou artisanale.

Les candidats présélectionnés seront reçus le 17 mai par un jury. En juin, la Ville mettra à disposition de l'heureux élu ce local commercial rénové, à l'aide d'un bail d'un an renouvelable et un loyer modéré. Le porteur de projet sera accompagné en fonction de ses besoins.

 Renseignements : 04 77 23 21 60 - urbanisme@ville-roanne.fr

*En partenariat avec Les Vitrines de Roanne, l'Union commerciale Mulsant, la CCI Lyon métropole Saint-Étienne Roanne et la CMA de la Loire



PARKING DE LA BERGE : 170 PLACES SUPPLÉMENTAIRES

Une métamorphose attendue ! Le réaménagement du parking en terre, rue de la Berge, a été lancé le 4 avril. Six entreprises se succéderont pour offrir jusqu'à 170 nouvelles places de stationnement sur un site développé sur 4500 m² derrière les écuries du château Jules-Ferry. Conduit par la Ville (580 000 €) pour répondre à une demande de stationnement toujours plus forte en centre-ville, le chantier s'étalera jusqu'à la rentrée.

Depuis le lancement des travaux, aucun accès n'est possible entre Benoit-Malon et la Berge. Attention, dès le lundi 25 avril, le parking sera entièrement fermé au public jusqu'à sa livraison. Après l'engazonnement des zones de stationnement à la rentrée, la réouverture du nouvel équipement vidéosurveillé et fortement végétalisé est attendue début novembre.



CONSEIL MUNICIPAL



SABINE VERMOREL, NOUVELLE ÉLUE

Après le départ de Fadwa Fadloun pour des raisons professionnelles, Sabine Vermorel a été intégrée le 24 mars dans ses nouvelles fonctions de conseillère municipale en charge de l'habitat. Souhaitons la bienvenue à notre nouvelle élue, conseillère en gestion locative âgée de 38 ans.

Autres changements à signaler pour nos élus : Clotilde Robin est désormais chargée des Finances et de l'Habitat social. Jean-Jacques Banchet devient, lui, vice-président du conseil de quartier Arsenal.

ANCIEN ÉLU DE LA VILLE, JEAN-PIERRE MOAL EST DÉCÉDÉ



Christian Verdier

Jean-Pierre Moal est décédé le 12 mars après un long combat contre la maladie. Ancien conseiller municipal délégué sous la mandature de Laure Déroche (2008-2014), il était alors chargé de la commande publique, de la commission d'appels d'offres et des commissions de sécurité. Ex-président de l'association Mission locale et dirigeant de l'ASR XV, cet ancien rugbyman a par ailleurs longtemps apporté son dévouement au club de rugby roannais.



ÉLECTIONS : BESOIN D'UNE PROCURATION ?

L'élection présidentielle des 10 et 24 avril sera suivie des législatives les 12 et 19 juin. Vous avez la possibilité de donner procuration pour chaque vote, établie en France ou à l'étranger. La démarche est à réaliser sur maprocuration.gouv.fr ou au tribunal de Roanne, auprès de la police nationale ou à la gendarmerie. Dès validation de votre démarche, informez votre mandataire qu'il pourra se rendre dans votre bureau de vote.

Attention, les bureaux de vote ferment à 19h pour l'élection présidentielle, à 18h pour les législatives.

 Plus d'infos sur votre inscription et votre bureau de vote : service-public.fr

UNE FÊTE DE LA MUSIQUE " GOURMANDE " LES 18 ET 21 JUIN

Samedi 18 juin, la Fête de la musique, organisée par la Ville de Roanne, marquera son grand retour sur la place de l'Hôtel de ville avec un programme d'exception ! Après deux ans d'absence, retrouvons-nous pour bouger, chanter et danser ! Si des musiciens envahiront la ville le 21 juin, le grand plateau de la Fête de la musique accueillera sur scène, trois jours plus tôt le samedi 18 juin, des jeunes talents roannais et des artistes de renommée. Jugez plutôt : Trois cafés gourmands, Terrenoire, Nezy, Morgan Nagoya, les révélations de *The Voice*... et pourquoi pas vous ?



DÈS 14H30 – L'APRÈS-MIDI MUSICAL DONT VOUS ÊTES LES HÉROS

The Voice redébarque à Roanne pour un après-midi de casting ouvert à tous. Tentez votre chance pour participer à Paris au célèbre télécrochet de TF1, dans ses versions adultes et Kids ! Début des inscriptions le 15 avril sur Roanne.fr. Les 30 candidats retenus après une pré-sélection passeront sur scène devant un jury dirigé par le directeur de casting Bruno Berberes. Venez les soutenir ! Dès 18h30, place aux prestations des lauréats des catégories chants du festival Roanne jeunes talents porté par la Ville.

DÈS 19H – UN PLATEAU MULTI-ARTISTES POUR VOUS SÉDUIRE EN MUSIQUE

Artiste montant de la scène électronique française, le Roannais Lucas Duzelay, alias Nezy, ouvrira la soirée. Rendez-vous dès 19h30 pour un plateau officiel *The Voice* : deux finalistes de la saison en cours de diffusion chanteront aux côtés de trois artistes révélés précédemment : Angie Robba (S8), Cyprien (S10) et Tarik (S10). Plongez à 20h dans l'univers poétique du duo stéphanois Terrenoire, révélation masculine aux *Victoires de la musique 2022* aux sonorités pop et électro douce. Comment puis-je oublier, ce coin de paradis... Vous connaissez par cœur les paroles du tube de ces trois amis d'enfance de Corrèze qui a fait danser les Français à l'été 2018 ! Le groupe Trois cafés gourmands ambiancera la place de l'Hôtel de ville avec ses chansons festives et entraînantes dès 21h. Pour terminer la soirée, le DJ Morgan Nagoya (déjà présent en 2019) transformera la place en dancefloor géant.

SAMEDI 16 AVRIL
Place de l'Hôtel de ville
10h à 18h

ENSEMBLE

relevons le **DEFI SPORT**

pour qu'**EDEN et ABEL VIVENT**

Nombreux défis sportifs accessibles à tous, animations, tombola, flash mob, buvette-friandises, dédicaces sportifs de haut niveau... Ils comptent sur vous !

Plus d'infos sur Roanne.fr

L'actu en bref Roanne

Ce magazine a été intégralement réalisé par le service communication mutualisé de la Ville de Roanne et Roannais Agglomération.

Directrice de la publication : Jade Petit
Directeur de la rédaction : Emmanuel Demont
Rédacteur en chef : Yannick Vernay
Rédaction : Céline Chaudagne, Julia Lafaye, Pascal Simonnot, Yannick Vernay
Photos : Johann Patet (sauf mention contraire)
Maquette : Service communication

Impression : IAG
Distribution : La Poste
Dépôt légal : 2^e trimestre 2022
Tirage : 23 900 exemplaires
 Magazine imprimé sur papier PEFC.
 Ne pas jeter sur la voie publique.

EN BREF...

• UNE NOUVELLE APPLI POUR MIEUX VIVRE SON ALLERGIE AUX POLLENS

Ne soyez plus surpris par vos allergies : téléchargez l'appli gratuite LivePollen et profitez d'une information en temps réelle sur la commune ! Financé par la Ville de Roanne, ce service hyper-local proposé par Lify-Air alerte sur les risques polliniques, avec des prévisions à 3 jours. Grâce à un réseau de surveillance des pollens et l'aide d'une nouvelle technologie numérique, cet outil offre aux Roannais l'occasion d'adopter les bons comportements, mais aussi d'anticiper et mieux gérer leurs crises d'allergies, aux conséquences importantes sur leur qualité de vie.



• CARAVANE DES MÉTIERS : ÉTAPE À ROANNE LE 16 AVRIL



Sous la conduite de la Région, la Caravane des métiers s'arrêtera à Roanne, esplanade des Mariniers, le samedi 16 avril (8h30 - 18h).

Composée d'une dizaine de véhicules de démonstration, l'opération fera découvrir de façon ludique les emplois de différents secteurs au public. Collégiens, lycéens, étudiants, parents, profils en reconversion ou demandeurs d'emploi sont invités à venir échanger avec des professionnels... Inscription obligatoire sur auvergnerrhonealpes-orientation.fr.

• SENIORS : DES ATELIERS POUR BIEN MANGER ET BIEN BOUGER

La Ville de Roanne prend soin de ses seniors ! Du 3 mai au 7 juin, plusieurs animations gratuites seront organisées par le CCAS autour du bien manger et du bien bouger : six ateliers nutrition ou activité physique les 3, 10, 17, 24 mai et 7 juin à la maison du port avec Atouts prévention ; une matinée d'activité sportive suivie d'une mini conférence le 13 mai, de 8h45 à 13h au gymnase Malleval avec Cap Form Senior. Pour s'inscrire, un seul numéro : 04 26 24 10 16.

• UN PETIT DEJ' MUSICAL LE 7 MAI

Place Victor-Hugo, le conseil de quartier Mulsant et le centre social Marceau-Mulsant proposent un nouveau Petit dej' musical, le samedi 7 mai de 9h30 à 11h30. Entouré de gourmandises, ce moment convivial sera animé par la fanfare La chips.



La Ville de Roanne sur nos réseaux sociaux

